

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. KESIMPULAN

Berdasarkan penelitian yang telah diuraikan pada bab sebelumnya, maka dapat diambil kesimpulan bahwa:

1. Pengetahuan informan dikatakan cukup baik dalam hal kandungan yang ada dalam *liquid*, tetapi mereka ragu akibat kurang paham dampak kesehatan yang akan timbul dalam waktu tertentu, walaupun mereka tahu bahwa *liquid* mengandung bahan kimia, hal ini terkait dengan sensasi yang telah membuat mereka merasa nyaman/cocok dan senang menggunakan *vape*. Mereka paham dan mengetahui bahwa *vape* meledak/terbakar, diisi zat berbahaya dan bergantian *vape* dapat menularkan penyakit. Terkait bagaimana dan seperti apa yang dapat menyebabkan bahaya/kasus tersebut terjadi, tetapi masih ada beberapa dari mereka kurang paham penularan penyakit yang dapat terjadi akibat bergantian *vape* dengan orang lain.
2. Faktor pemungkin yang mempengaruhi perilaku konsumsi *vape* yaitu promosi yang mudah diakses/didapat dari media sosial, dengan berbagai macam pengemasan iklan sehingga terlihat menarik. Selain itu kemudahan untuk mendapatkan *liquid* dan *vape* menjadi faktor penentu keberlangsungan konsumsi *vape*, dengan adanya *vapestore* yang mudah dijangkau dan banyak. Pengeluaran setiap orang berbeda-beda tergantung dari konsumsi/kebutuhan *vaping* tiap konsumen. Dengan promosi *vape* yang banyak tetapi peran pemerintah dan kesehatan kurang memadai sehingga pengetahuan mereka terkait bahaya dan dampak *vape* kurang.
3. Faktor penguat mereka mengkonsumsi *vape* adalah dari lingkungan dan orang tua. Faktor lingkungan disini adalah pergaulan, kebanyakan dari mereka bergaul dan berteman dengan perokok entah *vaping* atau rokok konvensional sehingga membawa mereka untuk mengkonsumsinya. Orang tua kurang paham tentang dampak dan

kandungan liquid *vape*, sehingga mereka tidak melarang anak dan kebanyakan orang tua lalai/tidak tegas sehingga anak tetap mengkonsumsi walaupun sudah dilarang.

## B. SARAN

### 1. Bagi Pemerintah/Pembuat Kebijakan

Bagi pemerintah/pembuat kebijakan diharapkan untuk segera menetapkan peraturan perundang-undangan yang jelas tentang dan untuk meminimalisir dampak penggunaan *vape*.

### 2. Bagi Pelayanan Kesehatan/Dinas Kesehatan

Pelayanan kesehatan/Dinas Kesehatan diharapkan untuk dapat memberikan kontribusi yang nyata terkait promosi kesehatan, iklan layanan masyarakat, dan penelitian yang akurat yang nantinya dapat digunakan bahan pertimbangan konsumen apabila memang kandungan dan bahan *liquid* berbahaya, serta dampak kesehatan yang dapat ditimbulkan.

### 3. Bagi Masyarakat dan Konsumen Vape

Bagi masyarakat dan konsumen *vape* diharapkan dapat aktif dalam mencari tahu/menambah pengetahuan dan mengembangkan cara berfikir terkait dampak yang dapat ditimbulkan, karena konsumsi rokok apapun (elektrik/tembakau) sama-sama menimbulkan dampak pada kesehatan, walaupun belum diketahui seberapa besar pengaruhnya.

### 4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan peneliti selanjutnya dapat meneliti apa yang dibutuhkan yang belum ada di penelitian, serta dapat melibatkan tenaga medis apabila sudah ada peraturan dan penelitian yang jelas.